

# Appel à propositions

pour le 7ième conférence de l'Association canadienne du droit et des politiques agroalimentaires

## RECADRER DROIT ET LES POLITIQUES ALIMENTAIRES:

tisser des liens entre les personnes et les espaces

Le Canada est le deuxième pays le plus vaste en termes de superficie totale et possède le plus long littoral du monde. Malgré la taille et la diversité géographique de son territoire, les systèmes alimentaires canadiens sont intimement liés et les aliments que nous produisons et consommons parcourant souvent de longues distances. Ainsi, les perturbations des chaînes d'approvisionnement, les pénuries de main-d'œuvre, les enjeux liés à la salubrité alimentaire ou encore les phénomènes climatiques extrêmes d'une région peuvent se ressentir à travers le pays. Ces interdépendances ont un impact d'enchaînement sur nos systèmes alimentaires et la disponibilité et l'accessibilité des denrées alimentaires.

Pour sa 7ème conférence, et première se déroulant au-delà du 45ème parallèle, l'Association canadienne du droit et des politiques agroalimentaires vous invite à explorer les enjeux portant sur l'interconnexion de nos systèmes alimentaires. Pour ce faire, nous bousculerons nos points de vue : nous nous décenterrons pour mieux nous recentrer.

Plus précisément, nous remettrons en question la façon dont ces interconnexions sont perçues différemment lorsqu'elles sont examinées à partir de perspectives multiples et distinctes. Que pouvons-nous apprendre sur l'état de nos systèmes alimentaires et de nos modes de gouvernance en plaçant les communautés nordiques, rurales, éloignées et autochtones au cœur de notre analyse? Comment est-ce qu'une meilleure compréhension des systèmes alimentaires, des systèmes juridiques et des gouvernances autochtones peut-elle nous éclairer? Et qu'en est-il des relations avec le droit étatique canadien? Comment est-ce que notre relation à l'environnement et aux ressources naturelles influence-t-elle nos systèmes alimentaires? À l'inverse, comment est-ce que notre relation à l'alimentation influence-t-elle l'environnement?

2-4 nov 2023

Organisée par la  
Faculté de droit  
Bora Laskin

Organisée par la Faculté de droit Bora Laskin, cette 7e conférence réunira de part et d'autres des membres de la communauté universitaire, la pratique privée, la fonction publique, et la société civile pour un apprentissage collectif, des conversations et des échanges. Nous vous invitons à nous faire parvenir vos propositions de présentations individuelles et de panels en français et/ou en anglais. Les propositions pourraient aborder notamment les sujets suivants :

- La gestion des chaînes d'approvisionnement dans une époque de crises multiples et permanentes (pénuries de main-d'œuvre, conflits internationaux, pandémies, etc.)
- L'adaptation des réglementations en matière de sécurité alimentaire pour répondre aux exigences du développement durable, aux préoccupations en matière de santé humaine et aux innovations technologiques.
- Les enjeux en matière de droit et de politiques agricoles, notamment concernant la production durable, l'utilisation de mégadonnées, l'inégalité de distribution de terres agricoles et la tendance à la consolidation, ainsi que la planification successorale des exploitations agricoles.
- L'équilibre entre la préservation des ressources halieutiques et la pêche
- L'impact des accords internationaux en matière de commerce et d'investissement, ainsi que celui des politiques commerciales du Canada, sur les systèmes alimentaires à l'échelle nationale et internationale.
- Le rôle des centres urbains septentrionaux, tel que Thunder Bay, dans la gestion et la participation aux systèmes alimentaires locaux, régionaux et nationaux.
- Les défis et les opportunités propres aux systèmes alimentaires autochtones, nordiques, ruraux et éloignés, ainsi que les acteurs de ces systèmes alimentaires, tels que les producteurs, les chasseurs, les pêcheurs, les entrepreneurs, les transformateurs, les détaillants et les consommateurs.
- Les liens entre les systèmes alimentaires et les droits de la personne, notamment les droits des peuples autochtones.

Cet appel aux propositions (300 mots maximum) est ouvert jusqu'au 9 juin 2023.

Pour plus d'information et pour soumettre votre proposition, consultez notre site internet au [www.foodlaw.ca](http://www.foodlaw.ca).

